
会 議 録 

会議名 令和２年度第１回東浦町社会教育委員会 

開催日時 
令和２年６月 19日（金） 

 午前 10時から午前 12時 03分まで 

開催場所 東浦町文化センター１階ホール 

出席者 

委員 

石原弘幸氏、松下玲子氏、平井伸幸氏、二宮邦子氏、

水野智美氏、久米さちへ氏、髙崎義幸氏、月原康雄氏 

梶山博史氏、橋本一男氏 

事務局 

教育長、教育部長、生涯学習課長、中央図書館長、 

スポーツ課長、生涯学習係長、文化財係長、 

生涯学習指導員 

欠席者 外山淳子氏、杉浦義治氏、平松進吾氏 

議題 

１ 令和元年度社会教育事業実績について 

２ 令和２年度社会教育事業計画について 

３ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆生涯学習課長 

委嘱状配付。 

次第に従い会を進める。 

教育長挨拶。 

 

◆教育長 

            （挨拶） 

◆生涯学習課長 

社会教育委員・教育委員会関係の自己紹介。 

令和２・３年度東浦町社会教育委員会正副委員長の選出。 

委員長に石原氏、副委員長に久米氏に決定。    

＜異議なし＞ 

 

委員長・副委員長挨拶。 

 

◇委員長 

（挨拶） 

 

◇副委員長 

（挨拶） 

 

以降は委員長が議事を取り回す。  

 



◇委員長 

 次第に従い議事を進める。議題１「令和元年度社会教育事業実

績について」を議題とし、事務局から説明を求める。 

 

◆事務局 

 生涯学習課、中央図書館、スポーツ課の順で、各課の令和元年

度活動実績を説明。 

  

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員  

・文化財の消防訓練が雨で中止。また、新型コロナ対策で中止に

なった計画もあるが、延期できるものは延期したほうがいい。ま

た、図書館関係などの諸会議も中止になっているが、中止になっ

ても問題がないのであれば、回数を見直すとか時期を変えること

を今後検討したほうがいい。 

・スポーツ課の社会体育施設等利用状況だけが申込み数であり、

他は実績数である。新型コロナの影響で中止になったものもある

が、屋外施設で雨のため実施できなかったものもあると思われる。

申し込んでいたが、雨で中止になったものも件数に入っているか

教えてほしい。 

・図書館の読書通帳の達成者 128名のうち、高校生以下が何名で、

よむらびグッズがもらえたのか教えてほしい。 

 

◆事務局 

・スポーツ課では、キャンセル分を正確に踏まえた実数が適当と

思われるので今後の利用状況は実人数で行うように変更したい。 

・読書通帳達成者でグッズ交換の対象は高校生以下であるので、

128名全員である。また、今まで使っていたよむらびグッズをプレ

ゼントした。 

 

◇委員  

・図書館・郷土資料館の利用者の人数が一桁まで出ているが、ど

のようにカウントされているのか。自分の感覚では、図書館はあ

る程度正確だと思うが、郷土資料館は自分が利用した時は数名し

かいなかった。学校がたくさん利用しているのかもしれないが、

数字だけを出すのではなく、参加者の主体が分かるようにしたほ

うがいいのではないか。 

・図書館の登録者数を見ると、東浦町の約半数が登録しているこ

とになる。過去の転出者も残っているのではないかと思われるの

で、工夫していただけるとありがたい。 

・図書館は、カードを利用して本の貸出をしているので、詳しい



データが取れるはずである。このデータから読み取れる東浦町の

人間像などにつながる分析をしてほしい。また、このデータを利

用して、次年度の図書購入につながるようにしてほしい。 

・利用者数が 300人としたとき、一人で 300回利用するのか、300

人の人が 1 回利用するのか、どちらを目指していくのか明らかに

して、そのための施策を充実していってほしい。 

 

◆事務局 

・図書館や郷土資料館は、入口にカウンター装置を付けて利用者

の数を把握している。 

・図書館の登録者数については、毎年増えている。利用者の申請

によりデータ化されているが、住基ネットとつながっていないの

で転出した方やお亡くなりになった方を除いてはいない。ただ、

５年間未利用の場合は、カウントを別にしている。別の表記につ

いては、検討していきたい。 

・現在、本の選定にはリクエスト制度があり、利用者の声を活か

している。また、個人的なデータ分析によると、30代・40代の利

用が減っているが、0歳から未就学児は若干増えている。未就学児

が一人では来ないので、保護者の方が興味のある蔵書を増やして

いくと、30代・40代の貸出も増えるのではないかと考えている。

この点を、来年度の視聴覚コーナーの編成の際、新しい書棚を作

って反映できるように検討していきたい。 

 

◇委員 

・昨年、「図書館の雑誌が切り取っていかれて困っている」と言わ

れたが、その後どうなったか、また日ごろの対策を教えてほしい。 

・スマホで記事を写すことができれば、切り取りはなくなるので

はないか。 

 

◆事務局 

・書籍の切り取り被害は、毎年発生している。新聞に出た時など

は話題になるが、件数が減ることはない。対策として、利用登録

の際に、「本を大切にしてください」という声かけをしている。ま

た、破損した本をカウンターの前に並べて「本が泣いています」

というような展示を 1年に 1回はしている。 

・著作権の問題があるので、スマホで写すことは許可していない。 

 

◇委員 

・必要ならコピーを取ってもらうのが一番ですね。 

 

◇委員長 

議題１「令和元年度社会教育事業実績について」の議題の終了

を宣告。 



議題２「令和２年度社会教育事業計画について」を議題とし、

事務局から説明を求める。 

 

◆事務局 

 生涯学習課、図書館、スポーツ課の順で、令和２年度事業計画

を説明。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

・東海北陸社会教育研究大会愛知大会は、事務局の説明では実施

でしたが、資料では中止になっている。どちらですか。 

 

◆事務局  

・中止です。 

 

◇委員 

・成人式は開催してほしい。２年前に実行委員会の企画がなくな

り、今の実行委員はその様子を見ていない。成人式は一生に一度

であるので、計画を立てるときに、式典だけでなく、以前行われ

た企画なども実行委員に紹介してほしい。 

 

◆事務局  

・新型コロナウイルスの感染防止のための制限が緩和されて、全

員が参加できる成人式にしたい。式典の後に行われる各学校区の

イベントもできることを踏まえて、実行委員と計画していきたい。

保護者の参加も多くなってきているが、場所も東浦中学校の飛翔

館であり狭いので、来賓を含めて参加が難しいが、保護者の方に

は他の場所でモニターを見るなども考えていきたい。 

 

◇委員  

・卒業式の際、保護者の参加が１名だけであった。しかし、知多

メディアスが映像を流してくれて、祖父や祖母などの家族や卒業

式に参加できなかった他学年の児童も見ることができたという話

を聞いたので、検討してもらいたい。参加者にとっても家族にと

っても思い出に残る式にしてもらいたい。 

 

◆事務局  

・毎年知多メディアスも取材に来ているので、協力をいただきな

がら記念に残る式にしていきたい。 

 

 

 



◇委員  

・これから世の中の中心になっていく実行委員に、行政の成人に

期待する願いを伝えて、成人式を計画していってほしい。 

・図書館がいろいろ努力していることも分かった。今後も、図書

館と学校のつながりをおさえて、自分たちがモデルにする図書館

を目指して各企画を計画していってほしい。 

 

◇委員  

・今後も、新型コロナウイルス対策の関係で中止になる事業が出

てくると思われるので、その場合は早めに決定して連絡してあげ

てほしい。 

 

◇委員長 

議題２「令和２年度社会教育事業計画について」の議題の終了

を宣告。 

議題３「その他」について、何か事務局ありますか。 

 

◆事務局 

特にありません。 

 

◇委員長 

 その他の案件がないことを確認し、議事の終了を宣告。 

 

◆事務局 

次回の委員会について連絡。次回は、10 月に予定。日時は後日

連絡。 

 

備考 なし 

 


